

## Le falot-tempête

On travaillait en des temps anciens avec la lampe à huile, qui put emprunter diverses formes, voire à la bougie. Puis dès 1903 arrive l'électricité. L'écurie est dotée d'une ampoule qui ne donne encore qu'une lumière bien diffuse. Entre ces deux modes, il est possible que l'on utilisa le falot-tempête qui était assez extraordinaire dans son utilisation simple et sécurisante. Il fallut bien naturellement pour que celui-ci fonctionne la découverte du pétrole en 1859 par Drake aux USA. Et que ce pétrole, et même si ce ne put être au début que de manière modeste, pénètre en Europe et soit au moins commercialisé par les magasins en vue de le vendre aux ménages. On n'aurait donc qu'une modeste frange de quarante ans où le falot-tempête ait pu servir au niveau des villages. Et même moins si l'on pense que son invention ne correspond pas totalement à la découverte du pétrole.

Mais le falot-tempête aurait une utilisation de beaucoup plus sérieuse dans les chalets où il n'y avait aucune électricité. Il permettait de traire avec un minimum de luminosité. De déjeuner à la cuisine sans être totalement dans l'ombre. voire même de se diriger sur un pâturage alors qu'en pleine nuit encore il faut aller rappercher.



Falot-tempête.